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Em dezessete de agosto de dois mil e vinte, às onze horas, realizou-se, por webconferência, por 

meio do Google Meet, link: https://meet.google.com/sbe-hkbq-snj?hs=122&authuser=3, a 

segunda reunião, sendo esta a segunda reunião ordinária do Comitê de Ensino no ano de dois mil 

e vinte. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do 

Sul e Presidenta do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro Dalpiaz Soares, deu as boas-vindas 

aos integrantes presentes. Cristina falou que, em decorrência do isolamento social decorrente da 

pandemia provocada pela covid-dezenove, assim como pelo período de adaptação ao trabalho 

remoto e às atividades de ensino remotas somente nesta oportunidade está sendo possível voltar a 

reunir o Comitê de Ensino, mesmo assim, de forma remota, por webconferência. Cristina disse 

que, apesar de ter uma finalidade bem específica, é uma reunião que marcará o reinício dos 

encontros do Comitê; e que, em breve, será agendada uma nova reunião para análises e 

deliberações sobre documentos aprovados de forma ad referendum e de outros documentos 

encaminhados recentemente. A seguir, Cristina passou a conduzir a ordem do dia. Cristina fez 

registrar as presenças de Cristiano Antônio Pochmann, representante titular do Departamento de 

Ensino, Pesquisa e Extensão; Taise Cristine Buske, representante titular da Coordenação do 

Curso de Engenharia Agronômica; Cláudio Luiz Melo da Luz, representante titular do Núcleo 

Pedagógico; e Bruno Pansera Espíndola, representante suplente dos docentes. Participaram da 

reunião, como ouvintes: Eliete de Fátima, representante suplente da CGE, e Mariluci Almeida da 

Silva, representante suplente do Núcleo Pedagógico. No decorrer da reunião, o professor 

Miguelangelo Ziegler Arboitte passou a participar como convidado. Cristina registrou as 

ausências: de Luís Antonio Biulchi, representante titular da Coordenação do Curso Técnico em 

Agropecuária, que justificou estar em aula no Curso de Engenharia Agronômica; Julian da Silva 

Lima, representante titular dos docentes, que justificou estar sem internet, e seu suplente, Bruno, 

pôde participar; Rosana Possamai Dela, representante titular dos Técnico-Administrativos em 

Educação, por estar em licença para tratamento da própria saúde; Andrielli Giovana de Oliveira 

Germano, representante titular dos Discentes do Curso Técnico em Agropecuária, que não 

apresentou justificativa; Bladenir Cardoso de Lima, representante titular dos Discentes do Curso 

de Engenharia Agronômica, que não apresentou justificativa. Cristina realizou a leitura do 

expediente: um) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Projeto de Ensino “Abelhas 

e sua importância no ensino, pesquisa, extensão e serviços ecossistêmicos”, submetido ao 

Edital/IFC número trinta e três de dois mil e vinte, que tem como objetivo selecionar e fomentar 

Projetos de Ensino que visem à melhoria do processo de ensino e aprendizagem no âmbito dos 

Cursos Técnicos Integrados ao Ensino Médio, Técnicos Subsequente e de Graduação, 

coordenado pelo servidor Miguelangelo Ziegler Arboitte (o referido Projeto de Ensino, os 

Pareceres dos Colegiados dos Cursos de Engenharia Agronômica e Técnico em Agropecuária e o 

Edital/IFC número trinta e três de dois mil e vinte foram encaminhados anexos ao e-mail de 

convocação); dois) apresentação, discussão, votação e decisão sobre demandas emergências que 

surjam posteriormente à emissão desta convocação. Cristina não sugeriu a inclusão de nenhum 

outro assunto. Cristina solicitou aos integrantes presentes que apresentassem novos assuntos para 

inclusão na pauta. Taise pediu apenas para prestar uma informação ao final sobre um relatório de 

monitoria. Não houve outras manifestações. Cristina apresentou os assuntos previstos no 

expediente da reunião. Um) Cristina apresentou o Projeto de Ensino “Abelhas e sua importância 
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no ensino, pesquisa, extensão e serviços ecossistêmicos”, submetido ao Edital/IFC número trinta 

e três de dois mil e vinte, que tem como objetivo selecionar e fomentar Projetos de Ensino que 

visem à melhoria do processo de ensino e aprendizagem no âmbito dos Cursos Técnicos 

Integrados ao Ensino Médio, Técnicos Subsequente e de Graduação, coordenado pelo servidor 

Miguelangelo Ziegler Arboitte. Taise falou sobre a ressalva que o Colegiado do Curso de 

Engenharia Agronômica apresentou ao Projeto quanto às aulas práticas previstas no cronograma 

estarem programadas para serem realizadas e iniciadas neste momento de pandemia e isolamento 

social a partir de setembro de dois mil e vinte. Taise explicou que o Colegiado precisa entender 

como serão realizadas as aulas práticas e, nos procedimentos metodológicos, quando trata em 

visitas guiadas, como e quantos envolvidos participarão, além de ser necessária uma revisão geral 

na escrita. Cristina passou a palavra a Miguelangelo que falou que para esta etapa presencial, em 

decorrência da pandemia, os alunos já estão e estarão, quando o projeto entrar em execução 

formal, produzindo lives sobre apicultura e abelhas, que estão e que estarão sendo postadas no 

Facebook, no Instagram e no Youtube. Miguelangelo falou que enquanto não for possível, não 

atenderá pessoas durante o período de pandemia, porém, disse que não se sabe quando 

exatamente as atividades presenciais retornarão, pois a qualquer momento as autoridades 

competentes poderão estabelecer o retorno das atividades presenciais. Cláudio questionou 

Miguelangelo quanto à questão das aulas práticas previstas no cronograma. Miguelangelo falou 

que gravações feitas pelos alunos envolvidos com o projeto já estão sendo feitas e continuarão 

sendo realizadas e postadas no SIGAA, para que os alunos tenham acesso. Miguelangelo falou 

que, no retorno às atividades presenciais, as atividades práticas serão realizadas como de 

costume, com a presença dos interessados. Foi confirmada a adequação aos ditames do edital; 

adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento 

Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados 

esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao 

público-alvo e à proposta orçamentária. Submetido à votação, o projeto de ensino foi aprovado 

por unanimidade e sem ressalvas, considerando as explicações dadas pelo professor 

Miguelangelo e registradas nesta Ata. Ressalta-se que Miguelangelo, por ser convidado, e 

Mariluci e Eliete, por estarem presentes os titulares dos segmentos que representam como 

suplentes, participaram como ouvintes e não participaram da votação. Dois) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre demandas emergências que surjam posteriormente à emissão 

desta convocação. Não houve assuntos emergenciais. Cristina passou a palavra a Taise, que 

informou que encaminhou para o DEPE o Relatório Final da Monitoria de Geoprocessamento. 

Cristina falou que o Relatório será analisado em reunião posterior. Cláudio falou que estará 

encaminhando a minuta da ata para as análises individuais. Cristina falou sobre as assinaturas que 

serão substituídas pela assinatura no SIG, por meio do protocolo, cuja solicitação de assinatura será 

encaminhada por e-mail a cada integrante do Comitê de Ensino. Nesta ata constará a frase “Assinatura 

manual comprovada por meio de assinatura eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de 

Gestão do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado pelo isolamento social determinado 

por órgãos governamentais em face à pandemia da covid-19” após cada nome no lugar onde deveria ser 

realizada a assinatura manual. Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata, subscrita por 

mim, nomeado representante do Núcleo Pedagógico, Integrante e Secretário do Comitê de 

Ensino. 

Santa Rosa do Sul, 17 de agosto de 2020. 

 

 

 

 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

Integrante do Comitê de Ensino e Secretário 



Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº 2/2020, de 

17/08/2020: 

 

 

Nome 

 

 

Segmento 

 

Assinatura 

 

Cristina Quartieiro Dalpiaz 

Soares 

 

Coordenação-Geral de 

Ensino - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 

Eliete de Fátima Ferreira 

da Rosa 

Coordenação-Geral de 

Ensino - suplente 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 (NESTA OPORTUNIDADE 

COMO OUVINTE) 

 

Cristiano Antonio 

Pochmann 

Departamento de 

Ensino, Pesquisa e 

Extensão - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 

 

Taise Cristine Buske 

 

Coord. do Curso 

Engenharia Agronômica 

- titular 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 

 

Luis Antonio Biulchi 

Coordenção do Curso 

Técnico em 

Agropecuária - titular 

 

Ausente com justificativa 

 

Julian da Silva Lima 

 

Docentes – titular 

 

 

Ausente com justificativa 

 

Bruno Pansera Espíndola 

Docentes – suplente Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 

 

Rosana Possamai Dela 

 

Técnico-

Administrativos - titular 

 

 

Ausente com justificativa 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

 

Núcleo Pedagógico - 

titular 

 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 

 

Mariluci Almeida da Silva 

 

 

Núcleo Pedagógico – 

suplente 

 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 (NESTA OPORTUNIDADE 

COMO OUVINTE) 

Andrielli Giovana de Discente do Curso  

Ausente sem justificativa 



Oliveira Germano Técnico em 

Agropecuária – titular 

 

Blademir Cardoso de Lima  

Discente do Curso 

Engenharia Agronômica 

- titular 

 

Ausente sem justificativa 

 

Miguelangelo Ziegler 

Arboitte 

 

Convidado 

Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão 

do IFC (SIG), em decorrência do trabalho remoto provocado 

pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais 

em face à pandemia da covid-19 (NESTA OPORTUNIDADE 

COMO CONVIDADO) 

 


